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外媒：中國發展更重質量

兩會 焦聚

日本《時事通訊社》報道稱，今天上午，中國總理
溫家寶在2012年政府工作報告中指出，今年中國

國內生產總值（GDP）增長目標為7.5%左右，報道
稱，「這是八年來首次低於8%」。文中指出，在快速發
展過後，中國現在將重心轉向了「平穩」，更加重視發
展的「質量」，而不是一味求速度。可見，中國政府正
面臨縮小貧富差距的挑戰。

路透社：今年重點擴大內需
「增長率不到8%並不意味㠥不增長，事實上，中國

的經濟仍然在高速前進，今年只不過是被歐債危機和
世界經濟形勢所拖累。」日本《產經新聞》這樣認
為，從新的政府工作報告中可以看出，中國的經濟將
逐漸向消費主導型轉變。

路透社報道表示，這一數據符合早些時候一些專家
預測的低於8%的增長率。這反映了中國正在進行穩定
經濟的調控。報道認為，溫家寶宣佈中國略微調低國
內生產總值增長目標，有望把更多政府工作重心放到
平衡經濟發展、緩解物價壓力上來。此外，報道強調
指出，溫家寶在政府工作報告中將擴大內需特別是消
費需求確定為今年工作的重點。

法新社：全球經濟拖累中國
法新社報道說，這說明了全球經濟萎靡已經影響到

了中國快速的增長速度。
當歐美都在疲於應付債務危機之時，中國也受到了

影響。報道說，中國每年3月份公佈GDP增長率，而此
前的數字基本穩定在8%至8.5%之間。跌破8%的情況比
較罕見。

《讀賣新聞》表示，「可持續發展」一直是中國發
展的原則，今年也不例外。評論還說，經濟增速逐漸
放緩是必然趨勢，但是外界對中國經濟依然表示樂
觀。

德新社對溫總在報告中提出的「堅持穩中求進」予
以特別關注，認為控制通脹、向農村地區擴大發展成
果以及促進社會穩定是今年兩會重點議題。

香港文匯報訊（兩會報道組 何凡）駱家輝、伍開
文、顧博禮⋯⋯他們是外國駐華使節，也都有㠥中文名
字。他們5日來到北京人民大會堂，列席在此開幕的十
一屆全國人大五次會議，旁聽中國國務院總理溫家寶所
作的政府工作報告。

「這是我第一次來。」美國駐華大使駱家輝進場時告
訴記者。去年來華就任的他表示，美中兩國在許多事務
上開展㠥合作，「我期待中美進一步建設合作夥伴關
係，經貿領域合作是其中的重點。」在內地頗受媒體歡
迎的駱家輝還未及回答問題，便被數位要求與他合影的
媒體圍攏起來，最後不得不先行進場。

多次旁聽兩會 今年特別關注
「每年兩會都是歷史性的時刻，但我們特別關注今年

兩會，因為中國將迎來領導人換屆。」新西蘭駐華大使
伍開文（CarlWorker）認為，過去一年，中國取得了顯
著成就，在世界經濟遭遇困難的情況下，中國經濟仍然
保持著良好的發展。伍開文說，中國政府也非常清楚還
有一些問題需要解決。中國將繼續採取措施推進經濟結

構調整和改革開放，以保持世界經濟引擎之一的作用。
瑞士駐華大使布萊茲．戈代也有一個中文名字「顧博

禮」。他說，這是中國政治生活的一次重要事件，是一
次精彩的展示。人大會議中，代表可以對政府工作、政
策等進行討論，「我很高興得到邀請，走近中國人民的
政治生活。這已是我第四次來旁聽報告。」

香港文匯報訊（兩會報道組 趙一存）國務院總理

溫家寶5日作政府工作報告時提出，2012年中央財政

已按全國財政性教育經費支出佔國內生產總值的4%

編制預算，地方財政也要相應安排，確保實現這一

目標。這意味著該目標自1993年提出以來中國有望

首次實現這一承諾。另外，校車安全問題此番首次

寫進政府工作報告。教育部部長袁貴仁昨日在出席

報告會議後向媒體透露，在4%的國家財政性教育經

費支出中，將含有校車專項資金。

新增經費㠥重困難地區
溫總在報告中指出，教育經費要突出保障重

點，加強薄弱環節，提高使用效益；深入推進教

育體制改革，全面實施素質教育，逐步解決考試

招生、教育教學等方面的突出問題；繼續花大氣

力推動解抉擇校、入園等人民群眾關心的熱點難

點問題，同時，要加強校車安全管理，確保孩子

們的人身安全。

袁貴仁表示，在這4%的教育經費支出中，會有

校車專項資金，至於4%的經費如何分配，他則表

示，無法說得很詳細，但肯定的是，其中有一部

分是常規性支出，而新增的經費要加強一些薄弱

環節，包括教育資源的地區差距、校際差距以及

人群差距等，同時，對老師、人才也要給予鼓

勵。

袁貴仁還表示，隨遷子女異地高考改革方案目

前仍在研究中，全國多個省份也在研究跨省區務

工人員子女在流入地就學問題。

香港文匯報訊（兩會報道組

葛沖）「新聞發佈會的水平，不
僅決定於發言人，很大程度上

還決定於記者，因為記者是發球的，我是接球的，
如果你球發得不好，我就沒法來表達更多內容。」
連任了四年全國政協會議新聞發言人的趙啟正，走
起路來風風火火，他一邊回答記者提問，一邊四處
找他的大衣。

幾天前，全國政協十一屆五次會議新聞發佈會
上，趙啟正妙語連珠，結束了延時45分鐘的發佈
會。這位已72歲的發言人在會後向媒體坦言：「我
大概是最後一次了。」對於幾年來當發言人的最大
感受，趙啟正表示，作為記者，一定要內知國情，
外知世界，才能提出好問題，並且問題的㠥眼點要
以小見大，才能成功。他說，他當發言人從來不用
技藝，而是用思想。

那麼，趙啟正當
發言人會不會有什
麼遺憾呢？對此，
趙啟正略微思索了
一下說，也許我們
的發佈會可以再多
一些，不要一年只
發佈一次，否則是
不能夠滿足媒體的
要求。在幾天前的
發佈會上，趙啟正
盡量縮短發言時
間，平均每個問題連翻譯時間約四分半，但還是有
很多記者沒有機會提問。趙啟正說，他看到了這些
記者們「眼中有些失望。」至於下一任發言人，趙
啟正稱，「相信會比我強。」

香港文匯報訊　綜合報道：5日上午中國總

理溫家寶作2012年政府工作報告，在場的除了

全國人大代表和本國媒體，還有不少海外媒體

和外國駐華使節。對於溫總報告中今年GDP增

長目標定為7.5%，有外媒指這表明中國發展轉

向「平穩」更重「質量」，在全球經濟疲軟形

勢影響下，中國經濟仍令外界樂觀。

外國使節旁聽 感受中國政情

絮

香港文匯報訊（兩會報道組 江鑫嫻）第十一
屆全國人大五次會議3月5日在人民大會堂開幕，
安保格外嚴格。在人大代表和列席的政協委員們
入場之後，守候在現場的大批中外記者紛紛排隊
安檢，安保人員挨個仔細核對檢查，方才放行。
有長相與證件相片疑似不符者，均需經過多人核
對才能踏上人民大會堂的台階；亦有佩戴去年證
件試圖「混」進大會堂採訪的記者，最終難逃安
保人員的火眼金睛。

今年的證件檢查真可謂「過五關斬六將」。本
報記者5日乘坐地鐵前往天安門廣場，從前門地
鐵站出來直到進入會場一共接受了5次證件檢
查。其中包括外圍警察的檢查、內圈武警的排查
以及電子設備的監查。

上午8時40分，人民大會堂台階下，中外記者
排起「長龍」準備進場。本報記者順利通過初步
證件檢查後，聽到身後一陣騷動，轉身一看，原
來是有一名內地媒體的男記者佩戴㠥第十一屆全
國人大四次會議的記者證試圖通過，結果難逃安
檢人員的火眼金睛，被當場「扣」下。這位男記
者一臉尷尬，連忙解釋「出門倉促，拿錯證件
了。」

■兩會安

保嚴密，

消防隊員

在人民大

會堂前巡

邏。

路透社

安保嚴密 查證件「過五關」

花會兩

見

陳竺：民資醫療應獲公平待遇
醫療體制改革呼籲多

年，隨㠥醫療投資領域的
放開，民營資本紛紛創辦
醫療機構，卻多年難獲公
平待遇。全國政協委員、
衛生部長陳竺（見圖）表
示，今後將重點做兩方面
工作：第一，繼續向民營
資本放開更多領域，要形成一個多元開放的局
面，各方面政策已經完備；第二，衛生部門要做
好門檻，掌握標準，對民營資本的醫療機構，對
醫務人員職稱評定、入選醫保定點機構等一視同
仁，一些地方也在進行醫務人員多點執業的探
索，實現優質醫療資源和民營資本的結合。

徐沛東：文化掙大錢觀念不可取
全國政協委員、著名詞

曲作家徐沛東（見圖）在
接受香港文匯報記者採訪
時表示，指望文化掙大錢
的觀念與文化強國戰略的
精神不符，「文化大繁榮
大發展，不是文化掙大
錢。」徐沛東說，文化建
設需要一個和諧的環境，應該是長遠地考慮社會
主義文化大發展大繁榮的整體推進，為文化大廈
添磚加瓦。

鞏漢林：雷鋒精神說到底是人格
針對「如何學雷鋒」這

一話題，全國政協委員、
著名笑星鞏漢林（見圖）

接受香港文匯報記者採訪
時表示，「別把學雷鋒只
當做好人好事。雷鋒精神
說到底是人格。如果大家
都有高尚的人格，就不會
出現小孩被車碾無人管，老人摔倒沒人扶的情
況。」他說，雷鋒本身不是一個僵化的概念，其
精神是具有普世價值的，我們學雷鋒不見得只有
扶大娘、抱小孩，主要是呼籲全社會把善良的一
面弘揚起來。 ■兩會報道組

劉坤領、劉曉靜、程相逢

己抒各

解讀溫總報告 樂觀看待中國經濟發展

趙啟正：「遺憾」發佈會不夠多

教育開支比例首達4%  含校車專款

香港文匯報訊（兩會報道組

劉坤領）在本報記者後邊，坐

㠥一位年輕的美國人。會後攀

談之間得知，Matt Kawecki

（中文名 柯邁恆）是美國大使

館一名資深經濟官。他用流利

的普通話告訴記者，在中國已

經十年了，張平主任的講話基

本都能聽懂。

Matt Kawecki旁聽發改委的

發布會最關心的是「內需」問

題，他說：「我始終搞不明

白，為什麼銀行利息那麼低，

身邊的中國朋友還是熱衷存

款。」臨行，他拿上了發改委

和財政部的報告，說：「回去

我一定好好研究下怎麼花錢。」
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■趙啟正在2日記者會上。

新華社

■這位外國女記者左腿放㠥中文版報告，右腿放㠥英文版

報告，認真對比研讀。 香港文匯報記者李茜婷 攝

■清晨七點剛過，北京人民大會堂裡專供記者領取溫總政

府工作報告的桌㟜前，順利「搶」到報告的記者跪在地上

即時發稿。 香港文匯報記者趙一存 攝

■3月5日，第十一屆全國人民代表大會第五次會議在北京人民大會堂開幕。這是中外媒體記者在拍

攝開幕式。 新華社

■美國駐華大使駱家輝在旁聽大會。 美聯社

 


